
 
 
 
 

     
 
 

 
 

  
 
  
   
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

皆さん、こんにちは。 

先週は、東山ガバナーの公式訪問があり、いろいろご指導いただきま

した。会員の皆様、並びに韮澤アシスタントガバナー、大変ご苦労さま

でした。講話の内容は、今週の週報に載っておりますが、東山ガバナー

の熱意が伝わって参りました。休会された方も読んでいただければわか

ると思いますが、私なりに感じたことを要約して話しますと、ロータリ

ーの基本はクラブであり、「ロータリーをよく学び、変化を知り、忘れた

ことを思い出し、直すところは直していく」ということになると言われ

ました。 

特に １．クラブの独自性の再認識と長期計画の立案 

２．クラブ研修の充実と地区セミナーへの出席奨励 

３．ロータリー財団への支援とプログラムの積極的参加 

４．会員増強への積極的な取り組み 

５．クラブに対する地区委員会の支援体制強化 

以上、5 項目を活動計画の重要課題として挙げておられました。また、

ロータリーとは何かと尋ねられたら、百人百様の返事があると言われ、

ガバナーご自身は「自己研鑽と奉仕する人達の団体」と答えるとおっし

ゃいました。 

また、クラブ協議会においては、一つ一つの委員会に対して丁寧にお

答えになり、ご自身の考え及び知見を述べられました。主なものを挙げ

ますと、会員増強委員会においては、退会防止に触れ、退会には社会的

要因（いわゆる経済的）と自然的要因（年齢、個人の持つ価値観）があ

り、これにはクラブの長所、短所を洗い出すことが必要であり、3 年計

画で活性化を計ることが肝要であると言われました。また、親睦・プロ

グラム・ニコニコボックス委員会には、夫人同伴の例会の機会をもっと
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設けても良いのではないか、職業分類では小分類の項目でもっと若い人がいる職業、或いは、女性特有の職業も

取り入れたらと言われておりました。 

新世代奉仕においては、五大奉仕に格上げになったことに触れ、ローターアクトの年齢を 30 歳から 35 歳に延

ばす議案が否決されたこと、また、青少年支援においては、毎年多数の海外留学の援助、或いは受け入れを行っ

ていますが、留学者の一部にトラブルがあったことにより、一人につき会員 100 円の保険が必要になったことを

話されました。ロータリー財団では人道的なものに限り、地区の補助金 50%を還元できること（当クラブでは昨

年これを申請しＡＥＤを寄贈していますが）、米山奨学は今年度 19 名、昨年からの継続者 7 名、計 26 名の支援

をしており、また、米山学友の追跡調査も行っており、学友の集いに役立てるとのことでした。 

そして、ＣＬＰに関して、我がクラブの管理・運営プロジェクトに触れ、高田クラブではクラブ奉仕「Ｃ」とい

う名称で行っているなど、実りある内容でありました。 

以上、簡単に公式訪問についてお話しいたしました。また、これに先立ち、ガバナーとの懇談の折、「決議 23

－34」の内容（これは 1923 年セントルイス国際大会に提出された 34 号議案のことです）が、私には抽象的

でよくわからないとお話ししましたら、後で文書で渡され、Ｗe service と I service のことが具体的に書かれ

ており、よく理解することができました。現在のポリオ・プラスの運動にも関連しており、疑問に思う方は文献

がありますので、申し出ていただければと思います。 

8 月になり、甲子園の県代表が新潟明訓高校に決まりました。三条東高校は惜しくも日本文理高校に敗れまし

たが、ベスト４の健闘を称賛したいと思います。8 月 4 日に対戦相手が決まり、8 月 7 日からの開催となります。

本戦での活躍を期待したいと思います。 

次週は親睦委員会による夜例会です。夏祭り真最中ですが、楽しいひとときを過ごしていただきたいと思いま

す。 

 

 

 

 

 

 

 

皆さん、今日は。三条クラブの樺山でございます。 

本日は貴クラブに、三条ローターアクトクラブ（以下ＲＡＣ）の現状につ

いてお話し、お願いの儀がありまして、お邪魔致しました。 

三条ＲＡＣは、若い青年男女が社会的能力を高め、地域社会に対して還元

出来る奉仕活動を身をもって体験しながら、指導力を磨くものであろうと思

います。 

月2回の例会を持ち、奉仕活動の企画を練って頑張っている訳で、30才迄

の集まりです。三条ＲＣの主管であります三条ＲＡＣは、会員数男女合計７

名、奉仕活動に取り組んでいますが、会員の約50％が28～29才と年齢制限

ぎりぎりの所まで来ております。 

先の審議会に年齢制限を35歳位迄に･･･と審議してもらいましたが、やはり30才迄と否決されてしまいました。

そうなりますと、若い人達の活動が思うようにならなくなると心配しております。ぜひ三条の４クラブが協力し

て、会員増強に一骨折って頂きたくお願いに参上した訳でございます。各企業様の若人を、ぜひＲＡＣに集合さ

せて下さい。今年度、東山ガバナーの目標として４大奉仕に加え、新世代奉仕活動が入って、５大奉仕事業とな

りました。 

三条ＲＡＣは、今年度で４０周年を迎えます。また、当番幹事クラブに当たり、地区大会を開催しなければな

りません。市内４クラブには会員増強と共に、資金援助に関しましても積極的に支援して頂きたく、ご協力をお

願い申し上げます。誠に貴重な時間を頂きまして、誠にありがとうございました。よろしくお願い致します。 

 

 

 三条ローターアクトクラブの今期会長を務めます、赤坂広太郎と申します。 

今回はローターアクトクラブについてお話をさせていただきたいと思います。 

当クラブは月に二回の例会を行い、奉仕活動は毎月の朝清掃を中心に、障害

者支援施設「長久の家」の方々と餅つき交流会などをして、地域への奉仕を主

眼として活動をしております。ただ現状を申しますと、会員数が少し寂しくな

っております。この場をお借りしてアクトクラブの魅力をお伝えし、ぜひとも

新入会員増強にご協力いただけたらと思います。 

アクトクラブに入会しているメンバーも様々で、ボランティア活動に興味が

あって入会した者、会社から行くように言われて入会している者、なんとなく

入会している者などがおります。私などはよく分からないうちに入会した口で

ありまして、もともとボランティア活動からも縁遠い生活をしておりました。 

我ながらそんな自分が入会してもいいものかと思いましたが、いざ始まってみると不思議なもので、どうせ活動 

三条ローターアクトクラブへの支援協力のお願い      三条ﾛｰﾀﾘｰｸﾗﾌﾞ   樺山  仁 会長

                            三条ﾛｰﾀｰｱｸﾄｸﾗﾌﾞ  赤坂広太郎 会長



するのなら楽しんでいこうという気持ちが芽生え、何事も積極的に参加していくようになっていきました。 

また、アクト活動を通じて様々な仲間とも出会う機会が増え、話を聞いて私と同じ様に思った人が多くいるよう 

なのです。ほんの些細なことですが、自分の成長を感じられると嬉しくなるものです。そこから色んなことに首 

を突っ込んで企画などを考えるようになり、気が付けば今回のように皆様の前に立ってお話させていただくとい 

う、非常に貴重な体験をさせていただいています。このように非常に緊張する機会はアクトクラブに入っていな

ければまず経験できなかったと思います。 

10 代、20 代に経験したこと、苦労したこと、またその時を分かちあった仲間というものは一生涯でも得がた 

いものと思います。勤めながら活動する中でも、あくまで楽しみながら、自分たちが楽しいと思うことをしてい 

なければ他の人には伝わりません。メンバーは楽しんでもらうことを忘れず、社会や地域へなにか貢献できない 

かと考えております。 

入会にあたり難しい規約等は特にありません。18 歳から 30 歳までの方であれば、会員からはお弁当代を毎 

月 2,000 円だけいただいて活動しております。やろうと思えばなんでもできるアクトクラブへと、ぜひとも皆 

様から新会員をお誘いいただければと思います。どうぞよろしくお願いいたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

    

 

 

    

      

 

 

 

 

 

 

  

 

野 崎  正 明    幹事 

東山ガバナー事務所より 

「第 1 回ロータリー財団セミナー」開催のご案内 

  日 時    2010 年 8 月 21 日(土) 12：00～16：00 

  会 場    上越市 高陽荘  

三条ローターアクトクラブより ８月第一例会 ご案内 

  日 時    2010 年 8 月 5 日（木）19：30～ 

  会 場    燕三条リサーチコア ４Ｆ 異業種交流室 

  例会行事   「おぎゃ基金」について学ぶ  ※ロータリアンどなたでもメークアップできますので・・・

～ 8 月 2 日  11,000 円 

 今年度累計 96,000 円～ 
i

三条ＲＣ

大 渓 君

野 崎 君
　よろしくお願い致します。
●樺山会長、赤坂RAC会長ご苦労様です。

7月31日に、「友」8月号の表紙の燕岳を
妻と2人で登ってきました。

坂 井 ( 範 ) 君

樺 山 君

先週はガバナー公式訪問、皆さんご苦労

三条クラブの樺山会長、アクトの赤坂会長
ようこそいらっしゃいました。

登り、下り、合わせて12時間でした。

夏祭りも無事に終わりそうです。本日は、
お願いの儀がありお邪魔致しました。

様でした。
暑くなってきました。夏バテにご注意を！ 

●本日は「クラブ・フォーラム」です。

三条夏祭りの夜店市、大勢の人達から来
てもらい、無事終了致しました。

連日の暑さ！！クーラーの嫌いな私には

安 達 君 都合で早退させていただきます。
ＢＯＸに協力。

石山君、佐藤(嘉)君、田中君

ＢＯＸに協力致します。

馬塲（信）君

ています。ご覧下さい。

佐 藤 ( 秀 ) 君

こたえます。ＢＯＸに協力。

第6回三条夏祭りが坂本副会頭のご尽力
で無事に終了、ありがとうございました。
また、本日配布された「友」8月号、縦組み
Ｐ19に三条南のクラブバナーが掲載され

鈴 木 ( 圀 ) 君

　宮崎南ＲＣの明治生まれの現役会員の阿南公章さんの紹介記事です。

気であることを実証しています。

阿南さんは、明治43年5月18日生まれで今年100歳になられました。入会は遅く94歳の時です。
ある時、宮崎南ＲＣに卓話を依頼され好評でした。それがロータリーとのきっかけとなり入会されました。
お仕事は川や沼に自生するイネ科の多年草の「真菰」を植え付け、収穫、乾燥させ粉にした「真菰茶」を
製造販売しています。このお茶は薬ではありませんが、健康補助食品。ご本人はこのお茶のお陰で大変元

　 ロータリーの友　８月号についてご紹介いたします。

横組ページからご紹介します。8月は「会員増強・拡大月間」、全国各地のクラブの事例が紹介されています

100歳の現役会員　（６ページ）1

　



 
 
 アンリ・ルソー （1844－1910）  

■ 「サン・ニコラ河岸からとらえた 

サン＝ルイ島の眺め、夕暮」 １８８８年頃 

           世田谷区立世田谷美術館 

ロータリーの友 1988 年 6 月号表紙より 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

  

                          

          

８月号紹介 

数字で見るロータリー　（10ページ）

④会員数が多い上位50クラブ

以上、興味深い記事をご紹介しました。皆さんもどうぞご一読下さい。

南クラブのバナーが紹介されています。このバナーは2008年40周年

地区第7グループIMでの「活き活き子育て・心育て」の講演要旨が載っ

7

三条凧合戦の六角凧を表現し、地場産品のペンチとドライバーを描い
たものです。

してないと花が咲かない 　・ささやかなことでも褒る　 ・子どもから
のかかわりかけに応える。

ています。・いつくになっても親は子のことを思う　 ・根がしっかり

8 バナー自慢　19ページ

の折、馬塲ガバナーを輩出したことで新調。代名行列の花形天狗様と

6

縦組みの紹介です。　
縦組み2ページ～、埼玉大学の先生で臨床心理士の尾崎啓子氏の2770

4

「急接近する中国と台湾」（7ぺージ）
この記事を書いている田岡俊次氏は、元々朝日新聞の記者で、国際紛争

5

②日本のﾛｰﾀﾘｱﾝ数と男女内訳　　　　　　　 9万人内女性会員約   4%

　1位：シアトルRC　657人　　50位：アイオワシティRC　304人
日本の東京RCが32位に332人で50位以内に入っていますが、他は全
てアメリカのクラブでした。シアトルRCは全員出席すれば、ちょっと
した地区大会並みの人数です。

　　　　　　　　　クラブ会報委員会　　田代徳太郎

るそうです。

販売業を営む会員の奥さんがそれぞれ入会しました。その後、電気工事
業の会員の奥さんが入会して3組の夫婦会員が誕生しました。
結果的に会員増強にもつながり、周囲の会員によい面の刺激を与えてい

ことを誇りに感じてもらうための基本的な知識が説明されています。

③世界の女性ガバナー数　　　　　　　　2009年は約13%

①世界のﾛｰﾀﾘｱﾝ数と男女内訳とその割合　120万人内女性会員約16%

がある度に主にテレビ朝日の番組に軍事ジャーナリストとしてコメント
している方で、皆さんもテレビで顔を見ていると思います。

2

3

何度目かの国際大会参加旅行の時に、「いっそのこと夫人も例会にも参
加しては」という話題になり、最初にお二人で美容院を営む会員と新聞

年数組の参加が続いています。そんな中、ご夫人達のロータリー行事へ
の理解が深まって行きました。

　会員選考にも工夫を凝らして、入会条件を厳しくしました。入会して

ています。新入会員の会への溶け込み方をチューター（家庭教師）制度

　茨城の古河東RC　このクラブではここ数年、国際大会へ家族同伴で毎

「量も質も」の会員増強（7ページ）
　岡山西南RCでは、若い世代の力を活用することから始めました。その

に結びつけています。

夫婦会員3組誕生　（9ページ）

特徴は、単に年齢層が若いだけでなく、新しい情報を持っているという
こと。手垢のついていない人材リストを活用して会員増強を図りました。

もすぐに退会されては増強にならないので、入会候補者には「3年間は
退会しない」という誓約を求め、また、入会後のフォローにも力を入れ

でフォーローして効果を発揮しており、ロータリーを楽しんで退会防止

ロータリーの基本知識　（33ページ）世界共通編　日本編
全ての会員にロータリーについて理解してもらい、ロータリアンである

一般のメディアの報道と現状に相当の差異がある。つまり日本のマスコ
ミが現状を正確に伝えていないと、田岡氏が感じていることとして、中
国と台湾の関係、さらにアメリカとの関係を論じています。


